



## PTA大学研修 in 島根大学

保護者十六名が八月七日にPTA大学研修で島根大学に行きました。講演を聴いたり、キャンパスを散策したりしました。オープンキャンパスの日だったので、とてもにぎやかでした。以下はアンケート結果です。

①キャンパスの雰囲気

・キャンパス全体が広くもなく狭くもなくちょうどよい広さでした。自転車で生活エリアをエンジョイできる良い環境でした。

・学生さんたちに、とても良い雰囲気で案内してもらいました。良かったです。

②島根大学の施設・設備

・生活すべてがキャンパス内で出来そうだ、いいなあとと思いました。学部ごとに建物が分かれています。古い建物もありました。

・卒業後の学生たちの就職先が、しっかり見据えられた大学になつていて感じました。

③全体を通しての感想

・交通アクセスも一時間半くらいで、すばらしい環境でした。親としても安心できる街の中です。すべて気に入りました。

・学生さん達と話ができる、楽しかったです。

・育英の複数の卒業生に大学活動の話を聞けるとより良いと思います。

No.110

# PTA新聞

言  
陵

## PTAスポーツ交流会



## PTA人権講演会



PTA人権・同和教育推進委員会 福本 章  
家族から生徒への手紙で「自分はかけがえのない存在である」と理解できたと思いません。人を思いやる気持ちちは、まず自分が他者から充分に認められていることを前提としています。しかし、「結婚差別が存在しない社会の実現」です。返信を授業内に書いているクラスもありました。自ら反差別を闘い、それを社会と共有する為の意識付けは、と考えてしまつた三年生の授業でした。PTA人権講演会は、人権尊重と反差別を実践している講師の先生の話に、もうひと頑張りの勇気と笑顔を頂きました。



## 大学等見学研修(二年)

二年学年主任 田端 康



今年の二年生・大学等見学研修は、十月二十二日(水)～二十四日(金)の三日間で実施しました。初日は、モノづくりの町「東大阪のあらまし」と「モノづくり」に命を懸けるその意気込みについて講演を聞き、その後クラスごとに分かれて「工場見学」を行いました。高速水着の開発に携わった企業や、次世代の様々な技術開発の元になる溶接・製造に取り組む会社など、たいへん有意義な研修となりました。夜は、「とつどりー故郷の魅力と底力」と題して県関西本部・米田部長の講演を聞きました。第二日目は、進路希望別に六グループに分かれてそれぞれ大学・専門学校を訪問し、施設見学や模擬授業など直接体験しました。体育系グループでは、プラジル体操と体幹トレーニングを体験したり、専門学校・就職系グループでは、日本料理を作り試食するなど、パンフレットや受験案内だけでは分からず貴重な経験をしたグループもありました。最終日は、天候にも恵まれ、「U.S.J」でアトラクションや買い物など、満喫することができました。

今後は、生徒の進路希望を踏まえた大学や専門学校等の見学のさらなる精選、研修日程の過密化を避けるなどの点を改善しながら取り組む必要があると思います。今回の研修が、生徒一人一人にとって、将来の進路設計により具体的に取り組むきっかけになることを期待しています。

### 紙面紹介

1面	PTA大学研修 PTAスポーツ交流会 PTA人権講演会 1年職場体験 2年大学等見学研修
2面～3面	大運動会 特集:家庭での会話
4面	

## 職場体験(一年)

一年学年主任 芝野 浩貴

昨年度から始めた職場体験を今年度は十月二十一日(火)～二十三日(木)の三日間で実施しました。

ここに至るまでに事前学習として、株式会社ヘイセイの種子晋司氏に「地域産業に学ぶ」という題目で講演をしていただきたり、スイコーの増田千佳子氏にマナー講習をしていただいたりして本番に臨みました。生徒は、電話で担当者との面会のアポをとるときや、体験後に礼状を書くときに戸惑つたりしていましたが、体験中は適度な緊張感のもと充実した時を過ごせたよう有意義な研修となりました。

特に、福祉施設では、若者とのふれあいで元気をもらつたという声をいただきました。三日間を特殊な日とすることなく、日常的に授業や部活動を通して「他者への想像力」を鍛え、各自の進路実現へつなげてほしいと思います。

地元企業を含む五十以上の職場の協力をいただき職場体験を無事終えることができました。関係者各位に感謝の意を述べたいと思います。来年度は「地域探究」の名のもとに地元の方々との交流をより深めようと思いますので、引き続きご支援・叱咤激励をよろしくお願いします。



### 幸せな一日をありがとう

昨年に引き続き、二回目の運動会。同じチームの人間に声を張り上げ声援を送る頃。また、その声に答えるかのようにゴールめがけて突っ走る友。勝てば人差し指を空に向けて嬉しがり負けてもやっぱり盛り上がり(笑)。「チム(誰か)のために力を尽くす!」そんな場面が随所で見られ、君たちがとてもとても羨ましかったです。

そんな君たちの一生懸命な姿に、私たちは今日もどこかで「育英ー!! ファイトオー!!」とエールを送らなければいけません。君たちの力は無限大!。

一年保護者 森本 優子



### PTA綱引き

大運動会でとても印象に残ったことは、PTA競技「綱引き」です。綱引きが始まる前に、保護者の方から、ロープの持ち方の指導がありました。そして、競技開始。勝った瞬間に保護者同士でハイタッチ! 大盛り上がりでした。ただ、三回も綱引きをしたので、次の日もくたくたになるくらい体中が痛くなりました。初めてPTA競技に参加し、驚きと喜びがありました。保護者の熱気はすごかったです。

一年 保護者

今年で五回 目となつた大運動会。台風の影響が心配されましたが、一日延期といふ形で晴天の園多目的広場にて無事開催することができました。平日開催そして、一日延期にも関わらず、お忙しい中、数多くの御観覧ありがとうございました。また、準備・片付けなど様々

### 鼓舞激励

今年で五回 目となつた大運動会。台風の影響が心配されましたが、一日延期といふ形で晴天の園多目的広場にて無事開催することができました。平日開催そして、一日延期にも関わらず、お忙しい中、数多くの御観覧ありがとうございました。また、準備・片付けなど様々

な面でご支援・ご協力いただきました保護者の皆様には、心より感謝申し上げます。  
「クラスにまとまりができた。」「終始みんなが笑顔だった。」「楽しかった。絶対に来年もしたい。」など充実感・達成感に満ちた言葉が多く書かれていました。この運動会で得た力や感じたことを今後の学校生活に生かしてくれることを期待しています。  
大変に盛り上がった運動会ではありましたが、ご来場の皆様のアンケートにもあったように、競技に真剣に取り組み、それを一生懸命に応援する。そして、責任を持って準備・運営にあつた生徒たちの力があつたからこそだ



## ~ありのままの姿を見せる! 育英魂~

### 感動の運動会



三年保護者 竹歳 智恵美

高校の運動会を見るのは初めてで、親が見に行くものかなあと思って行つて見たら、たくさん見に来られていたので驚きました。二十五日は仕事だったので、二十六日に順延になつて見る事ができました。天気にも恵まれ風もさわやかで、どの競技も真剣な表情で、応援にも力が入りました。うちの子も頑張っていました。3Dの集団行動はとても見えたえがあり、とてもすばらしかつたです。フォークダンスもやるんだなあとなんか、なつかしいような、照れくさいような微笑ましい感じがして良かつたです。楽しい時間を共



一年 生初めての運動会。環境の整つたお台場公園で運動会が出来るつて最高ですね!!  
全体の第一印象は、「迫力・勢い」がある。子ども達一人ひとりが楽しんでいて、競技に出てない子も仕事を自分達で自覚して動けていて素晴らしい☆さすが育英生!!だと感じました。  
見ている私も参加したくなる雰囲気で、たくさんの家族の方も応援に来られ保護者の方も綱引きに優勝し一体になつていることを感じました。  
三年生はクラスごとに団結力があり盛り上がりがすごく見ていて楽しかつたです。3Dの集団行動もすごくよかったです。フォークダンスの曲の懐かしさ、子ども達の個々のテンションの違いに、少し笑っちゃいました。来年はお弁当を持ってゆっくり応援にいきたいな。感動をありがとうございました。

### 迫力と勢いの育英運動会

一年 保護者



### 鼓舞激励

今年で五回 目となつた大運動会。台風の影響が心配されましたが、一日延期といふ形で晴天の園多目的広場にて無事開催することができました。平日開催そして、一日延期にも関わらず、お忙しい中、数多くの御観覧ありがとうございました。また、準備・片付けなど様々

な面でご支援・ご協力いただきました保護者の皆様には、心より感謝申し上げます。  
「クラスにまとまりができた。」「終始みんなが笑顔だった。」「楽しかった。絶対に来年もしたい。」など充実感・達成感に満ちた言葉が多く書かれていました。この運動会で得た力や感じたことを今後の学校生活に生かしてくれることを期待しています。  
大変に盛り上がった運動会ではありましたが、ご来場の皆様のアンケートにもあったように、競技内容や日程、プログラムの掲載内容、連絡方法など改善点も多くあります。今回ご指摘いただいたことを含め改善し、より素晴らしい運動会になるよう努力していきたいと思います。

と思います。運動会終了後のアンケートにも「クラスにまとまりができた。」「終始みんなが笑顔だった。」「楽しかった。絶対に来年もしたい。」など充実感・達成感に満ちた言葉が多く書かれていました。この運動会で得た力や感じたことを今後の学校生活に生かしてくれることを期待しています。  
大変に盛り上がった運動会ではありましたが、ご来場の皆様のアンケートにもあったように、競技内容や日程、プログラムの掲載内容、連絡方法など改善点も多くあります。今回ご指摘いただいたことを含め改善し、より素晴らしい運動会になるよう努力していきたいと思います。

特集

# 家庭での会話

大切な家庭での会話についてアンケートを実施しました。アンケート結果を見て、普段子どもが口にしたことがないようなことを書いてくれていて、心の中が分かり、とてもうれしい気持ちになりました。また、やはり思春期であることを実感しました。

## 1. 家庭の中で、一番話しやすい人は誰ですか。

母	161
兄弟姉妹	95
家族全員	48
その他	40
父	31
親	15
祖父母	10
無記入	19

## 2. 保護者の方に感謝の言葉をかけると産んでくれてあります。

- いつもありがとうございます。いつも迷惑をかけてごめんなさい。これからもよろしくね。ダイスキ。
- 大目に育ててくれてありがとうございます。
- いろいろ協力してくれて応援してくれてありがとうございます。
- いつもわがままを聞いて支えてくれてありがとうございます。
- いつも家事等、世話をしてくれてありがとうございます。
- 毎日おいしいお弁当（ごはん）をありがとうございます。
- 家族のために一生懸命働いてくれてありがとうございます。
- 二人がいるから今こうして自分がいる。ありがとう。
- いつも面白い話でムードを盛り上げてくれてありがとうございます。
- 保護者の方にお願いしたいことは何ですか。

## 【アンケート結果】

1. 家庭の中で、一番話しやすい人は誰ですか。

- もっと本音が言い合えるといい。
- おこづかいを増やしてほしい。
- 干渉のしすぎはよくない。
- これからもいろいろ大変なことがあると思うのでサポートしてください。
- 子どもにあたらんでもほしい。うるさいです。
- 一人きりになつても仲良くな。
- もう少し日常生活の中に、頭を使うことを増やしてください。
- （母）静かにしてください。（父）大きい声で話してください。やることを

## 3. 保護者の方にお願いしたいことは何ですか。

- 家族のために一生懸命働いてくれてありがとうございます。
- 二人がいるから今こうして自分がいる。ありがとう。
- いつも面白い話でムードを盛り上げてくれてありがとうございます。
- 保護者の方にお願いしたいことは何ですか。

## 保護者から子どもへ一言！

- 家族のこと（失恋話・受験・稻刈り・親の小言・結婚・恋愛・体重について・寝言について）
- 音楽
- 車のこと
- TV（ドラマ・政治・ニュース・アニメ・CMについて）
- メ・C・Mについて
- 先生のこと
- 友達
- 仕事
- 学校生活のこと・勉強のこと
- 進路について（将来）
- 部活動
- 学校生活のこと・勉強のこと
- 康でいて欲しいです。
- やつてください。
- ほどほどにお仕事頑張って、ずっと健康でいて欲しいです。
- ここまで元気に成長してくれたことに感謝ありがとうございます。あなたの成長、笑顔を見てるだけで疲れがいやされます。母の生きがいかも…。
- 学校での様子や部活の事もつと教えてほしいな。
- ケイタイを持つてる時間を短くし、もう少し勉強を。（テスト前だけでなく）
- 家族ともっと会話をはずませよう。（マイペースで自分からはあまりしゃべらないので）
- 自分自身を見失わないでほしい。
- テレビ、パソコン、スマフォに向ける時間が長すぎじゃありませんか？くだらない話でもしたいのですけど…。
- 時間が長すぎじゃありませんか？くだらない話でもしたいのですけど…。
- テレビ、パソコン、スマフォに向ける時間が長すぎじゃありませんか？くだらない話でもしたいのですけど…。
- 先日、私が旅行で三日間留守にした時、朝食・夕食・お父さんのお弁当まで作ってくれました。普段は何もしないのに、いざという時に頼りになる存在です。
- 助かりました。ありがとうございます！
- 三年間、無遅刻・無早退・無欠席で頑張る！と言つてそれを実行している姿がすばらしい。これからも頑張ってね！！
- 娘へどんな時でも全力でがんばる所が好きです。これからも、自分の夢に向かってがんばってね。応援します。
- 将来、どんな仕事につきたいとか、そろそろ考えていくこう!!目標ができると最後まで読んでいただきありがとうございます。今回も、

## 編集後記

育陵編集委員も三年目となりました。毎回、たくさんの委員さんが参加してくれたり、記事作りもスムーズに運んでいます。保護者の皆様と先生方の協力のためのものです。感謝いたします。今回も、